En el capítulo II se presenta un resumen general de los resultados más importantes del estudio, con indicación de los cuadros estadísticos en los que se presenta la información pertinente. Se ha mencionado ya que el estudio analítico se encuentra en el capítulo III; se ha analizado ahí la estructura de la economía regional en función del ingreso, la producción, la ocupación o empleo, y, además, el comercio con el resto del país y con el extranjero. También se presentan estudios relativamente detallados de algunas de las actividades económicas más importantes para las cuales existe mayor información v se han hecho comparaciones, referidas a varios años, entre la región y la República Mexicana y, en ocasiones, con otros países.

Por lo que toca a la segunda parte, el capítulo IV contiene las estimaciones de la población total y de la fuerza de trabajo. En los capítulos v a XIX se presentan los cálculos del producto y del ingreso de los distintos sectores de la actividad económica regional, tales como la agricultura, ganadería, industria manufacturera, comercio, etcétera. Los capítulos xx y xxI se refieren a las estimaciones globales de los alquileres e intereses, respectivamente. Por último, en los capítulos xxII a xXIV se presenta el cálculo de las magnitudes que permitieron ajustar las cifras totales para determinar varios conceptos del ingreso y del producto regional".

MA. LUISA RODRÍGUEZ SALA DE GÓMEZGIL

The Growth of World Population. National Academy of Sciences. Washington, D. C., 1963.

Una de las actuales preocupaciones de los demógrafos contemporáneos es la de analizar los efectos del crecimiento no controlado de la población. El presente trabajo es una contribución para la comprensión del problema y aporta posibles medios para lograr un control de este crecimiento.

El trabajo está dividido en una introducción: conclusiones del grupo de expertos sobre problemas de población, en cuanto al crecimiento de la población del mundo y recomendaciones en distintos campos de investigación para un mejor conocimiento del problema; dinámica y crecimiento de la población en el mundo v en distintas zonas; factores sociales en relación con los cambios de las variables demográficas; factores bio-niédicos y, por último, una síntesis en donde se enfatiza sobre la necesidad de incrementar el conocimiento de los problemas que trae consigo el crecimiento rápido y no controlado de la población.

Este trabajo, como otros muchos similares, presenta un cálculo de la población futura del mundo en caso de que se mantenga la misma tasa actual de crecimiento: para el año 2000 la población será el doble de la actual, 12,000 millones de habitantes en 70 años más y más de 25,000 millones para el año 2070.

Las conclusiones del grupo de expertos en problemas de población formado por William D. McElroy (The Johns Hopkins University), Willard Allen (The Washington University), Bernard Barelson (The Population Council), Ansley Coale (Princeton University), Harold Dorn (National Institutes of Health). Clement L. Markert (The Johns Hopkins University), Warren Nelson (The Population Council) y Albert Tyler (California Institute of Technology), son las siguientes:

- 1. Debe incrementarse la formación de expertos en los aspectos demográficos y biomédicos de la población.
- 2. Debe expandirse la investigación científica en los aspectos bio-médicos de la reproducción humana.
 - 3. Es deseable la cooperación interna-

cional en estudios sobre la regulación voluntaria de la fecundidad y la planeación de la familia y el gobierno de los Estados Unidos debe participar activamente e incrementar esta cooperación, trabajando en coordinación con las agencias correspondientes de las Naciones Unidas y con otras organizaciones gubernamentales o no gubernamentales.

- 4. Deben organizarse programas en los Estados Unidos para el entrenamiento de administradores en planeación de la familia.
- 5. Debe establecerse en la Academia Nacional de Ciencias un comité que estimule y coordine programas directamente relacionados con la solución a los problemas que trae consigo el crecimiento ne controlado de la población.

RAÚL BENÍTEZ ZENTENO

"Teoria e ricerca nelle Scienze Sociali", volumen 1 de la "Antologia di Scienze Sociali" a cura di Angelo Pagani. Società Editrice Il Mulino. Bologna, 1960, pp. x1-531.

"Campi di applicazione della Sociologia", volumen 11 de la "Antologia di Scienza Sociali" a cura di Angelo Pagani. Società Editrice Il Mulino. Bologna, 1963, pp. x1-698.

La necesidad de una guía de trabajo para estudiantes de Sociología, a consecuencia de la introducción de la enseñanza de la sociología en las escuelas de trabajo social y del desarrollo que los cursos sobre la materia han tomado en algunas Universidades italianas, ha hecho surgir esta Antología, de la cual se han publicado hasta ahora dos volúmenes.

El problema de la preparación de un manual habría sido resuelto si hubiese existido en Italia una larga experiencia, una enseñanza estable y continua y una amplia actividad de investigación social de la cual extraer la documentación necesaria. Tampoco la traducción de un texto extranjero habría resuelto el problema, porque una obra de cualquier otro país habría aportado valiosos datos, mas no habría sido adecuada a la situación didáctica de Italia y habría necesitado un completo ajuste para adaptar los datos de la investigación y de la experiencia propios del país de origen. Además, el plan de estudio y el nivel de preparación no son los mismos en todos los países.

Por estos motivos, Angelo Pagani ha tratado de dar una solución, y al mismo tiempo suministrar conocimientos esenciales, por medio de la formación de una antología en la cual reúne los escritos seleccionados y más significativos de los mejores autores extranjeros, procurando que estos ensayos reflejen, dentro de la perspectiva contemporánea, orientaciones generales y temas no ocasionales.

En la selección de los autores se ha tratado también de no hacer duplicaciones, es decir, de eliminar aquellos que ya existen en traducciones al italiano.

Los dos volúmenes son los primeros de una serie de tres con el título general de Antología de Ciencias Sociales. Los artículos o trozos de ensayos escogidos, han sido agrupados en forma sistemática, y varios autores italianos se han encargado de la presentación crítica y aclaratoria de cada una de las secciones. De este modo se introduce el lector en los ensayos contenidos en cada sección, dando un cuadro crítico de el estado del tema y presentando los textos como una aclaración de las tendencias más importantes tratadas en la introducción.

Cada autor en su presentación, incluye una indispensable bibliografía sobre el tema tratado, lo cual es también una valiosa guía para el estudiante que aborda el conocimiento de problemas sociológicos específicos.